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« Une lumière qui venait du ciel resplendit autour de lui. Il tomba par terre 

et entendit une voix. »   (Actes des Apôtres ch9, v.3-4) 

 
Culte tous les dimanches : louange-prière à 10h et le culte à 10h30, 11 rue de la Juiverie, Étampes 

https://etampes.epudf.org/ 

https://etampes.epudf.org/
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Mots du pasteur 

 

Durant cette année 2023-24, pour toute 

notre communauté chaque groupe d’activités 

(ATP, KT, GDJ, Café-Parents) sera amenée à 

lire le livre des Actes des Apôtres et à réfléchir 

sur le thème de la mission de l’Eglise.  

Pourquoi avons-nous choisi de vivre dans la 

vie communautaire protestante ? Pourquoi venir 

au culte et s'engager pour une activité 

paroissiale ? 

A vrai dire, personne ne nous a obligés à 

rester dans l’Eglise ou à apporter à l’Eglise. Il 

n’est nullement question, par ailleurs, d’imposer 

de faire rester dans l’église, si ce n’est un choix 

individuel et libre par la conscience de la foi 

personnelle. 

Car, avant tout, nous croyons que Jésus 

Christ est le fondement de l’Eglise et que le 

fondateur est son Esprit Saint. « Personne ne 

peut poser un autre fondement que celui qui a 

été posé : Jésus-Christ » (1 Cor.3.11). La foi en 

Jésus Christ nous met debout pour nous 

rassembler, louer et prier Dieu. Ce 

rassemblement a lieu à l’aide seulement de 

l’Esprit Saint qui agit au cœur des croyants pour 

faire l’Eglise comme signe. Un signe de la 

promesse de Jésus Christ de rassembler 

l’humanité. 

Au temps de l’église naissante, l’Esprit 

Saint est survenu aux hommes et aux femmes 

libres et fervents qui se sont trouvés ensemble 

au profit de l’écoute de la Parole, de la prière, et 

de la communion fraternelle. « Ils persévéraient 

dans l’enseignement des apôtres, dans la 

communion fraternelle et dans les prières » 

(Actes 2.42) 

Jésus n’est pas à proprement parler le 

fondateur de l’Eglise. En fait, Jésus meure et il 

n’y a pas d’Eglise. Il ressuscite et il n’y a pas 

d’Eglise. Il monte au ciel et il n’y a toujours pas 

d’Eglise. C’est seulement à la suite de l’effusion 

de son Esprit à la Pentecôte que l’Eglise est née. 

Le livre des Actes des Apôtres relate l’histoire 

de la naissance des églises primitives comme la 

clé de l’envoi des témoins de l’Évangile (Actes 

1.8). « Vous recevrez une puissance, le Saint-

Esprit survenant sur vous, et vous serez mes 

témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans 

la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre ». 

Le mot "mission" est étymologiquement lié 

à l’envoi (misser en latin). Or l’Eglise n’est pas 

celle qui envoie, mais celle qui est envoyée. 

L’Eglise ne s’appuie pas sur une valeur ajoutée 

ou une œuvre, mais elle porte des défis 

concernant la qualité d’accueil et d’ouverture à 

la différence culturelle, sociale, raciale. L’Esprit 

Saint faisant de nous les envoyés de l’annonce 

de l’Evangile, suscite les adorateurs, les 

intercesseurs, par les actes bienfaisants au sein 

du temple et au-delà du temple. Jésus a visité par 

la lumière céleste, sur la route de Damas, Saul, 

le persécuteur des chrétiens, l’homme violent. 

Saul, nommé l’Apôtre Paul devient le témoin 

puissant de l’Evangile à travers les quatre 

voyages missionnaires en Asie Mineure et 

Macédoine centrale. Jésus l’a annoncé selon sa 

promesse « Cet homme est un instrument que 

j’ai choisi, pour porter mon nom devant les 

nations, devant les rois, et devant les fils 

d’Israël » (Actes 9.15). 

Chacun de nous, nous portons en nous-

mêmes le Christ, envoyé en humanité. De ce 

fait, nous sommes envoyés à vivre ce qui est de 

l’essentiel dans notre vie : annoncer et partager 

la Bonté de Dieu, la force de l’Espérance et la 

Grâce malgré la souffrance, la violence, la 

guerre qui nous entourent. C’est pourquoi nous 

gardons lucidité pour nos projets de construction 

du nouveau temple à Etampes, de nos rêves et 

de nos engagements.  

Je vous souhaite à tous, une bonne rentrée 

lumineuse par cette parole « Que le Dieu de 
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l’espérance vous comble de joie et de paix dans 

la foi, afin que vous débordiez d’espérance par 

la puissance de l’Esprit Saint » (Rom. 15, v.13).                                                                                                                   

                     Pasteure Sook-Hee YOUN 

 

Des nouvelles du Conseil Presbytéral                      

En dehors des affaires courantes, le Conseil 

Presbytéral s’emploie à répondre à l’objectif 

principal d’accomplir la Mission fixée de 

« Choisir de grandir ».  

- Nous avons à cœur de favoriser et/ou 

d’organiser des événements conviviaux 

comme la fête de la paroisse qui s’est tenue 

en plein air à Boisseaux chez Chantal et Jean-

Michel (18 juin).  

 

- Les cultes d’été ont tous été assurés sans 

aucune interruption grâce à Sook-Hee, 

relayée par nos prédicateurs laïcs : Victor, 

Lubin, Janick, Samuel NGEFEU, Monique 

MEUNIER, Sadrak MBEI. Un grand merci à 

eux. 

 

-  Le Conseil Régional de l’EPU RP nous 

a demandé de lui rendre le rapport de la 

réflexion de notre paroisse concernant le 

thème synodal 2023 « Mission de l’Eglise et 

Ministères ». Nous nous sommes mis au 

travail et lui avons rendu le rapport à temps, 

après avoir finalisé le texte par quelques 

membres, hors conseil, réunis le 13 mai.   

 

- Même si la validation récente de notre 

association cultuelle avait été officialisée le 

15 Septembre 2022, il a fallu redemander sa 

validation en 2023 car nos statuts, suite au 

synode de 2022, avaient été légèrement 

modifiés.  Cela a été à nouveau approuvé par 

le Préfet le 17 juillet 2023. Nous sommes 

dans les clous !!! 

 

- La Région (CR de l’EPU RP) nous a 

demandé une présentation de notre nouvelle 

implantation sous forme de court montage. 

Elle sera présentée en plénière lors du 

Synode régional des 9-10-11 novembre 2023 

à Paris devant toutes les autres églises EPU 

de la région parisienne. Ce travail est en 

cours d’élaboration, avec votre participation 

par l’aide de Mirana Razafindrakoto. 

 

- Projet du futur temple : le conseil 

s’investit depuis plusieurs mois pour ce 

projet. Les différentes étapes ont été 

largement détaillées dans le document 

« Mission et étapes » qui vous a été envoyé 

par mail. Pour résumer, entre le 13 janvier 

2023 et le 4 juillet 2023, plusieurs réunions 

ont eu lieu entre M. le Maire d’Etampes, 

Bouygues immobilier propriétaire d‘un 

terrain dans la zone du Bois Bourdon (du côté 

d’Action, Grand Frais…), la commission 

immobilière du Conseil Régional et nous-

mêmes. Nous vous invitons à relire ce 

document envoyé le 20 septembre. 

Cela avance doucement, nous aimerions 

plus vite. Mais ce qui est positif, c’est que la 

Région est à nos côtés et que la Mairie est 

favorable au projet. 

- Le Conseil est à l’écoute de tout ce qui 

peut être en faveur de la croissance de 

notre Eglise. 

• Décision favorable pour la rénovation et 

l’aménagement de la salle du jardin biblique 
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• Décision favorable pour un petit budget 

afin d’aider les jeunes à un déplacement lors 

d’une rencontre jeunesse 

• Décision d’achat d’un écran moderne et 

d’une enceinte bluetooth pour répondre aux 

nouvelles technologies (qui pourront servir 

pour le futur temple). Achat réalisé avec la 

subvention FLAM.  

 

- Le Conseil a établi que de choisir un 

même thème pour tous les groupes d’activités 

permettait une unité dans la transmission du 

message. Le thème choisi pour 2023/2024 

est le livre des Actes des Apôtres. 

 

                  Nicole NICOLAS, Secrétaire du CP

 

Point sur la trésorerie 

 

J’espère que la rentrée s’est bien passée 

pour chacun de vous. Les activités ont repris. 

Les vacances sont déjà loin. 

Cependant, pendant cette période estivale, 

les charges ne sont pas en vacances !  Il faut 

continuer à les honorer. 

Pour votre information, je vous joins le 

tableau des charges fixes. 

Ce tableau ne représente que les charges 

régulières auxquelles bien sûr s’ajoutent les 

frais des activités et d’entretien. 

Nous vous remercions pour votre 

implication dans la vie de notre paroisse. 

 

 

Hébreux 4,16 : 

 « Approchons-nous donc avec assurance du 

trône de la grâce, afin d’obtenir miséricorde 

et de trouver grâce, pour être secourus dans 

nos besoins. » 

                                

                                                                        Janick KOUBAKA, trésorière 

 

Culte de rentrée pour l’année 2023-2024 

 

« L’unité de l’Eglise » ! Tel était le thème 

du culte de rentrée, organisé par le « Groupe 

Foi ». Ce culte fut riche en transmission et 

agréable dans son déroulement, préparé avec la 

nouvelle génération de notre communauté. 

L’assemblée était attentive avec des yeux 

curieux et égayés tout au long du culte. Elle était 

touchée par la richesse et la qualité du sketch 

dans lequel les jeunes ont joué les rôles des 

membres du corps humain illustrant l’Eglise,  
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le corps du Christ. Le groupe s’est déguisé en 

main, œil, nez, bouche, cerveau, selon le texte 

de 1 Corinthiens ch.12, versets 4-7 et 12-21 : « il 

y a diversité de dons de la grâce, mais c’est le 

même Esprit ; diversité de services, mais c’est le 

même Seigneur; diversité d’opérations, mais 

c’est le même Dieu qui opère tout en tous. Or à 

chacun la manifestation de l’Esprit est donnée 

pour l’utilité commune ». 

Le groupe nous a amenés à rire par un 

sketch humoristique et aussi à reconnaitre que 

chacun de nous a une place si différente, mais si 

précieuse, dans le corps du Christ auquel Dieu a 

attribué divers dons selon sa volonté. 

Voici l’extrait du message apporté par notre 

prédicatrice laïque, Janick Koubaka : 

« Dieu a donné à chacun un talent naturel, 

un don particulier, qu’il nous demande de faire 

fructifier.  

A l’échelle de notre communauté, Dieu 

t’appelle à participer, à prendre ta place dans le 

corps que nous sommes. Tu es toi, personne ne 

fera ce que tu fais, comme tu le fais.  

Tu es jeune ? Paul écrit à Timothée chapitre 

4 versets 12-16 :  

« Que personne ne méprise ta jeunesse mais 

sois pour les croyants un modèle par ta parole, 

ta conduite, ton amour, ta foi…, donne le 

meilleur de toi. » 

Tu peux encourager par ton témoignage, 

par ton sourire… 

Tu es âgé ( e ) ?  Tu peux être un père, une 

mère….Tu peux prier, visiter …. 

Dans Job, chapitre 41 verset 15, il est dit : 

« les éléments de son corps sont attachés 

ensemble, ils sont fondus sur lui, ils ne vacillent 

pas. 

Si nous, les éléments du corps, sommes 

attachés ensemble, fondus sur Jésus Christ, le 

corps ne vacillera pas ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un grand Merci au groupe Foi (Janick, 

Victor, Deuk-Gu) pour ce culte joyeux et 

pétillant et merci aux jeunes (Ryan, Jean-Chris, 

Sung-Yin, Martial, Régis, Félicia) qui ont 

parfumé l’ambiance du culte de rire et d’espoir. 

                                                                                                       

                         Pasteure Sook-Hee Youn  
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Jardin Biblique 

 

Bonjour à tous ! 

Nous sommes le Jardin Biblique, où Paul-

Enzo et Félicity apprennent en s'amusant des 

histoires bibliques. Nous nous retrouvons tous 

les 1ers dimanches du mois lors des Café-

Parents. Cette année le thème sera "Les grandes 

histoires et personnages de la Bible". Nous 

allons faire la rencontre du Roi David, de Daniel 

et les lions, ainsi que d'autres grands 

personnages de la Foi ! Les monitrices 

souhaitent également rénover la salle afin qu'elle 

soit plus accueillante et confortable pour tous ! 

                        Sung-Yin et Raziella 

 

Catéchisme 

 

Nous reprenons nos réunions de jeunes et 

du catéchisme. Venez nombreux ! 

Nous apprécions les temps de partage 

organisés entre les jeunes et les catéchumènes. 

Ce sont des moments conviviaux et nous 

sommes à l’écoute de chacun dans le respect 

des différentes sensibilités spirituelles. 

• Nos rendez-vous - Octobre 2023 à 

janvier 2024 

Chaque 1er dimanche du mois, nous 

voyagerons avec Paul au travers des actes 

des Apôtres. 

Nous baignerons dans la riche expérience 

de ceux qui nous ont précédés dans la foi 

1er octobre 2023 Chapitre 2 à 5 

5 novembre 2023 Chapitre 7 à 8 

3 décembre 2023 Chapitre 9 et 10 

7 janvier 2024 Chapitre 13 v1 à 15 v 35 

 

• La Fête de Noël le 17/12 

Nous participerons à la fête de Noël du 17 

Décembre. Pour ce faire, il y aura des temps 

de répétitions à partir du 03 Décembre. 

          Lubin et Gabriel

 

Témoignages du Groupe des jeunes 

 

Cette année notre groupe de jeunes est 

très investi dans l’amélioration de la salle 

dans laquelle nous partageons nos moments 

: études bibliques, discussions sur la foi, 

échange entre nous …  

Nous allons aussi essayer d’organiser 

plusieurs sorties et de faire participer des 
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jeunes d’autres paroisses que nous avons 

rencontrés au cours de l’année.  

De plus nous avons eu aussi la chance 

d’accompagner 2 jeunes de notre groupe, 

Graziella et Luc, pour leur confirmation de 

foi et nous souhaitons que leur chemin avec 

Dieu puisse croître !  

 Nous avons également participé pour 

le culte de rentrée à une activité dirigée par 

‘Groupe FOI’, qui nous a permis de montrer 

de quelle manière nous étions rattachés au 

Christ. Ce fut très enrichissant !  

 

Enfin nous espérons encore pouvoir 

accomplir plein de choses au sein de notre 

Église et ainsi vous les partager lors de la 

prochaine édition du journal.  

 

                                      Thazia 

 

Nous, groupe de jeunes, sommes contents et 

ravis de louer Dieu entre Jeunes. 

 Notre Rêve serait d'accueillir encore plus de 

jeunes afin d'organiser par exemple des sorties 

loisirs, des sorties à l'étranger, des pique- nique 

autour d'une question biblique, de partager ou 

même d’organiser un concert pour Noël. 

 Tous les premiers dimanches du mois, nous 

nous retrouverons autour du thème de cette 

année « Actes des Apôtres » (Le voyage de 

Paul). Nous pourrons discuter aussi de nos 

projets de sorties et de ce qu'on peut faire pour 

aider la communauté à avancer dans la 

construction d'un nouveau temple, afin 

d'accueillir encore plus de jeunes dans notre 

groupe. 

                                                                         

    Luc

 

Cette année, j’ai décidé de me lancer avec 

l’association Mission Jeunesse de l’EPUdF 

grâce à la recommandation de la pasteure Sook-

Hee. Je m’occuperai de tout ce qui concernera la 

communication avec notre équipe composée de 

Miangaly et Julien. Persuadé que cette 

expérience promet d’être riche pour ma vie 

chrétienne, elle est également une initiative 

intéressante qui pourra permettre de développer 

mes compétences professionnelles à l’issue de 

mes études sur la communication ! J’ai hâte 

d’entamer cette nouvelle année scolaire en 

voyant tous les projets qui nous attendent ! 

      Ryan 
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Les dates à retenir :  

• Le WE « Connexion » (15-18 ans) du 4 au 5 Novembre à Dourdan (91). 

• « Académie de Louange » (18-30 ans) du 3 au 5 Novembre à Orsay (91). 

Café-Parents 
 

Nous sommes heureux de pouvoir partager 

ce moment fraternel et convivial avec tous ceux 

qui veulent échanger librement sur leur 

expérience de la foi. 

L’an dernier nous avons entre autres 

échangé sur la prière et la puissance de la 

parole. 

Nos partages se déroulent dans le rire et 

l’écoute des uns des autres. 

En étant ouverts à toute proposition de 

sujets de partage, cette année, nous essaierons 

de discuter, de nous interroger, autour du livre 

des Actes des Apôtres, tous les 1ers dimanches 

du mois. C’est ouvert à tous. Venez nombreux. 

Esther et Cérafin

 

Apprendre à Transmettre la Parole (ATP) 

 

Rituel toujours d’actualité cette année, 

réunion mensuelle au temple chaque deuxième 

jeudi du mois à 20h30. 

L’étude se porte sur l’Actes des Apôtres 

texte écrit par Luc vers 62 après Jésus-Christ, ce 

livre rapporte le développement de l’église 

primitive, de l’ascension du Christ a la détention 

de Paul à Rome. 

Jésus donne à ses disciples Luc, Pierre, 

Jacques, Etienne, Philippe, Paul, Barnabas, la 

mission réalisable par la puissance de l’Esprit 

Saint, d’annoncer l’évangile et la bonne 

nouvelle du salut en Christ au monde entier. 

Le paradoxe : ces textes anciens éclairent 

notre présent.  

                Philippe IRAGNE, référent ATP

 POINTS TRAVAUX - INTERNET ET COMMUNICATIONS  

 

Points travaux : Le sanibroyeur du 2è 

WC a été réparé.  Le lavabo du WC du fond 

présente actuellement une petite fuite d’eau, 

des travaux de réparation sont à l’étude. 

Une demande de devis a été lancée pour la 

mise en place d’un panneau « aile de pigeon » 

sur la devanture de l’église (rue de la Juiverie) 

avec le logo EPUEVJ.  

Les travaux de remplacement du store 

automatisé sont mis en attente aux vues du 

coût très élevé qui nous a été soumis. 

Internet et Communications : Ce journal 

ainsi que les numéros précédents peuvent être 

visibles et téléchargeables sur le site internet 

de l’église : https://etampes.epudf.org/  Par ce 

site, vous pouvez aussi accéder aux sites de 

l’EPUDF. 

Tout sera mis en œuvre pour que le PC 

portable de l’église soit doté du Microsoft 

office nous permettant entre autres d’effectuer  

des impressions et aussi des projections 

ainsi que tous travaux de bureautiques.  

      

                     Victor RAMAHARO 

https://etampes.epudf.org/
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FETE DE LA PAROISSE DU 18 JUIN 2023 

 

18 JUIN ... C'est une date importante pour 

tous les Français ... 

  L'APPEL DU GENERAL DE GAULLE ! 

  

Oui mais pour nous Communauté 

Protestante de la Vallée de la Juine, c'était 

l'Appel du Seigneur pour notre sortie de fin 

d'année. Une grande journée où petits et grands 

, 50 personnes, se sont retrouvés à 

BOISSEAUX (45) chez des paroissiens, 

Chantal CITRON et Jean-Michel DESCOUT. 

Ils avaient mis à notre disposition un grand 

terrain ombragé. 

 

La journée 

a débuté par le 

culte de Sainte 

Cène, présidé 

par notre 

Pasteure SOOK 

HEE et partagé 

avec Aline Vaast et Nicole pour la lecture des 

textes bibliques. 

 

Ezéchiel 37 verset 1 à 14   et Jean 4 verset 

20 à 23. 

 

Culte béni ! Nous étions nombreux, 

plusieurs amis de Boisseaux se sont joints à 

nous.  

Au moment de la Sainte Cène, nous avons 

formé un grand cercle, grand moment de 

communion… 

 

Ensuite ???? 

 

Nous nous sommes retrouvés autour d'un 

grand barbecue organisé et préparé par Victor, 

puis aidé par Lubin, Harry Luc, Destin, Ravel, 

et j'en oublie ! 

Abondance de biens ... viandes, légumes, 

salades, gâteaux, etc... 

Ah, j’oubliais, il y avait aussi l'apéritif ! 

 

Nous avons profité de faire une petite 

animation : fêter le départ en retraite de Deuk-

Gu (mari de Sook-Hee) en chantant un chant 

coréen... en Français puis en Coréen ... 

 

accompagné de nos musiciens. Une 

petite « enveloppe » lui a été remise. Je crois 

que l'effet de surprise était au R.V. 

 

Nous avons chanté des cantiques, dansé. 

C'était vraiment un jour de fête. 

 . 

Enfin pour remercier nos hôtes de leur 

accueil, nous leur avons offert un rosier à 

replanter dans leur jardin. Après plusieurs 

propositions, ils ont décidé de l'appeler 

« AMOUR ». 
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A 16h30 il fallait se séparer (dommage) 

après avoir prié ensemble et dit le Notre Père. 

 

La météo avait prévu de la pluie ... mais 

elle s'était trompée, et nous avons bénéficié  

 

d'un beau soleil, de la chaleur, du chant des 

oiseaux, et même du vol de papillons ! 

Le vent soufflait. C'était peut-être le 

SAINT ESPRIT ? 

 

Heureux de cette belle journée sous le 

regard de Dieu. 

Qu'il soit béni ! 

 

ALLELUIA ! 

 

Aline VAAST, présidente CP

 

 

 

 

 

La Mission de l'Eglise 

 

C'est Jésus qui envoie ses disciples pour 

évangéliser les juifs dans un premier temps. 

(Matthieu ch.10, v.1 à 42, Marc ch.6, v.7 à 

13, Luc ch.9, v.1 à 10) 

 

« Allez et prêchez et dites : le Royaume des 

Cieux est proche – Guérissez les malades, 

Ressuscitez les morts – Purifiez les lépreux – 

Chassez les démons ... 

Vous avez reçu gratuitement, donnez 

gratuitement. 

Voici je vous envoie comme des brebis au 

milieu des loups. Mais je serai auprès de 

vous. » 

 

Ils sont partis... Dans les Actes des Apôtres, 

écrit par Luc, nous trouvons leur histoire. C'est 

l'histoire de la diffusion, de Jérusalem à Rome, 

de la Parole et du Salut de Dieu. 

C'étaient des hommes avec leurs forces, 

leurs problèmes, leurs doutes. Ce n'étaient pas 

des héros, ils avaient juste rencontré Jésus-

Christ qui les a appelés à le suivre, ce qu'ils ont 

fait, ils l'ont écouté instruire les foules et vu 

accomplir des miracles. 

 

Ils ont donc répondu à la demande de Jésus, 

ils ont pris leur bâton de pèlerin et, malgré les 

difficultés rencontrées durant leurs nombreux 

voyages, ils ont créé des communautés 

chrétiennes tout autour de la Méditerranée. Ils 

ont diffusé la Bonne Nouvelle : la Parole du 

Seigneur.  Ils ont dépassé leurs peurs, leurs 

réticences.  

Pour nous, aujourd'hui, notre mission est 

toujours la même : témoigner de l'Amour de 

Dieu le Père et de son fils Jésus-Christ qui est 

mort sur la Croix pour nous. 

 

 

Être une Eglise 

de témoins n'a 

rien de nouveau. 

C'est sa mission 

depuis la 

Pentecôte où 

l'esprit de Dieu a 

fait des premiers 

croyants des 

témoins du Christ 

ressuscité, propulsés vers les autres humains 

avec un message d'Espérance et de Paix. 

 

Nous devons être une Eglise de témoins 

avec l'aide de Dieu qui lui travaille à nos côtés. 

Nous ne sommes pas seuls. Nous ne sommes 

pas meilleurs que les disciples de la première 

heure. Nous ne sommes pas irréprochables 

mais Dieu nous fait confiance et Jésus est à nos 

côtés. Ce projet doit être porté ensemble dans la 

prière. 
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Être témoin de l'Evangile, c'est assumer 

pleinement une Parole. C'est aussi s'exposer, 

c'est affirmer une identité, c'est entrer en 

relation.  

Ce sont aussi des gestes d'accueil, d’écoute, 

d'aide. Ce n'est pas forcément simple mais 

chacun avec ses dons peut apporter sa pierre à 

l'édifice et dépasser ses craintes. (Lire I 

Corinthiens ch.12, v.4 à 11). 

 

Que Dieu nous aide et que Jésus-Christ 

nous accompagne. Amen ! 

 

                                    Danielle ALAIN 

 

 

Mon engagement à la CROIX ROUGE    

 

HENRI DUNANT est le fondateur de la 

CROIX ROUGE né le 8 Mai 1828 à Genève ; 

c’était un homme d’affaire humaniste et 

protestant. 

VOILA LES 7 PRINCIPES 

FONDAMENTAUX DE LA CROIX 

ROUGE : HUMANITE, IMPARTIALITE, 

NEUTRALITE, INDEPENDANCE, 

VOLONTARIAT, UNITE ET 

UNIVERSALITE 

 

Depuis 16 ans je suis bénévole à la Croix 

Rouge d’Etampes. 

Dès mon arrivée, j’ai tout de suite fait partie 

du Bureau, et actuellement je suis Responsable 

de l’Action Sociale. En quoi consiste ce 

bénévolat ? 

Tour à tour : distribution alimentaire, 

formatrice aux premiers secours, braderie à la 

salle des fêtes 2 fois par an, collecte alimentaire 

dans les supermarchés, collecte pour les 

fournitures scolaires à Cultura, collecte sur la 

voie publique, participation à la Foire de 

l’Essonne Verte, enveloppes surprises, pêche à 

la ligne, visites à domicile … 

Actuellement je suis à l’Accueil avec 

Danielle ALAIN. Nous recevons et inscrivons 

toutes les familles qui ont besoin d’Aide 

Alimentaire et de Vestiaire et leur nombre est en 

hausse constante. C’est un poste important, il 

faut « écouter » et avoir beaucoup d’empathie 

…. nous avons une forte majorité de personnes 

dites «émigrées » issues d’ Afrique, d’ 

Afghanistan , d’Ukraine , du Maghreb ,des pays 

de l’Est, les femmes seules avec enfants, les 

SDF, les plus démunis, mais aussi des personnes 

ne pouvant plus vivre lorsque toutes les charges 

sont payées ! Nous recevons environ 100 

familles par semaine ... 

Depuis 2 ans je m’investis dans 

l’Alphabétisation. Actuellement je m’occupe 

entre-autre d’une famille de 5 enfants, l’ainé a 

11 ans ... La maman apprend à lire et je fais du 

soutien scolaire pour les 3 enfants scolarisés. 

Cette activité me procure beaucoup de joie … je 

me rends à domicile…. beaucoup d’échanges 

entre nous au-delà du français . Situation 

difficile, je la recommande à vos prières…. 

Nous essayons de mettre sur pied du soutien 

scolaire en septembre, nous cherchons des 

bénévoles. Qui serait intéressé ? 
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Nicole NICOLAS qui a été aussi Secrétaire 

de la Croix Rouge en son temps, nous vient en 

aide ponctuellement. 

La Croix Rouge est une Association 

humanitaire …. c’est certes un engagement 

citoyen …. mais répond tout à fait à ce que nous 

demande Dieu , et répond à cet appel : 

Partager son pain avec celui qui a faim, 

ouvrir sa maison aux pauvres et aux déracinés, 

fournir un vêtement à celui qui n’en a pas, ne pas 

se détourner de celui qui est notre frère … 

Issue d’un Foyer de la Mission Populaire, 

ce bénévolat s’inscrit pleinement dans mon 

engagement depuis mon enfance. Les plus 

démunis sont ma 

priorité. Ce n’est pas 

toujours facile. Mais 

Dieu est présent, on 

peut s’en rendre compte 

bien des fois ! 

                          Aline VAAST 

 

Les obsèques d’Amélie COURBIERE, notre doyenne de 110 ans    

 

Ce jeudi 14 

septembre, nous étions 

4 membres de la 

communauté 

d’Etampes réunis pour 

dire un dernier adieu à 

notre doyenne Amélie 

COURBIERE. Le 

culte d’Action de 

Grâce était présidé par notre pasteure Sook-Hee 

en présence de la famille. Aline, Nicole et 

Victor, y ont assisté et participé, dans une jolie 

chapelle au cimetière du Père Lachaise, prêtée 

par le diocèse catholique ; un vrai culte…un 

véritable organiste. 

Son petit-fils Gilbert et sa compagne 

Ghislaine, Aurélie et son frère Franck ses 

arrière-petits enfants, et deux de ses arrière-

arrière-petits enfants, Manon et Bryan, étaient 

présents avec nous pour l’entourer jusqu’au 

crématorium. 

Des paroles d’espérance et un beau soleil 

nous ont réchauffé le cœur. 

Nous avons tous déposé une rose rouge sur 

son cercueil. 

Amélie a dû être heureuse ! 

Témoignage d’Aline lors de la cérémonie 

Chère Amélie, 

Je savais qu’un jour comme aujourd’hui 

devait arriver…et même si 110 ans est un âge 

raisonnable pour quitter cette vie terrestre, 

votre départ (permettez que je vous tutoie) a été 

brutal. Venant te rendre visite Dimanche 

dernier, tu venais juste de « partir ». Après 

avoir déjeuné, tu t’es endormie paisiblement… 

Oui, je disais un peu brutal. En me 

recueillant auprès de toi dans ta chambre, je 

n’ai pas pu m’empêcher de te dire que tu aurais 

pu quand même m’attendre ! 

Tu es venue dans notre paroisse 

accompagnée de Madame Vignot, tu avais déjà 

presque 100 ans. Nous avons partagé des 

moments de cultes, 

des anniversaires, 

des partages avec les 

jeunes de l’école 

biblique. Nous 

sommes venus te 

rendre visite à l’hôpital, et même y faire un 

anniversaire.        

On cherche  
des 
bénévoles… 
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Malgré une santé de fer, il t’arrivait de 

tomber, quelques fractures… mais la plupart du 

temps tu te relevais et fonçais de plus belle. Tu 

me disais souvent : « Maman me disait, quand 

on veut, on peut. » 

Combien de fois depuis 3 ans où tu te 

trouvais, bien malgré toi, à l’EHPAD de Cerny, 

n’as-tu pas appelé ta mère ou ton père ou ton 

frère Albert, Jacqueline ta fille, Gilbert et les 

autres membres de ta famille. « Je veux 

retourner à Drulingen, disais-tu, chez maman, 

et je resterai là-bas pour toujours… » 

Tu étais aimée du personnel. Jusqu’à 

l’année dernière, tu faisais ton lit toute 

seule…Malheureusement, le manque de 

personnel, la charge de travail que représente le 

grand âge n’étaient pas l’idéal… C’est le moins 

qu’on puisse dire ! 

Alors, j’espère que ces dernières années 

difficiles, de solitude aussi, auront été adoucies 

par nos visites, nos sorties dans le parc, le 

partage d’une bonne choucroute, d’une tarte 

aux pommes (pas aussi bonne que celle de ta 

maman !). 

Merci pour toutes les histoires cocasses 

que tu m’as racontées, sur ton enfance, ton 

village natal en Alsace. Nous avons bien 

souvent ri, tu avais ton franc-parler ! C’est 

peut-être pour cela que l’on s’entendait si bien 

! Les derniers jours, tu demandais à Dieu de 

venir te chercher, tu n’en pouvais plus, nous 

avons échangé à ce sujet, pas facile… ! 

Aujourd’hui, tu es en Paix. Je ne sais pas 

ce qui nous attend après notre mort…mais je 

veux croire que quelqu’un nous attend, qui nous 

prend dans ses bras, et qu’Amélie est près de 

Dieu maintenant. 

Avant de partir, la dernière fois que l’on 

s’est vues, Amélie s’est retournée et m’a dit : 

« au revoir et merci ».     

Alors Amélie, au revoir et merci !                        

 

                         Aline VAAST 

 

Témoignage partagé au moment de la méditation du Conseil presbytéral 

 

DIEU nous appelle à prendre notre juste place (Jérémie 20) 

par Nicole NICOLAS 

Ma méditation est partie d’un constat que je 

fais sur moi-même : suis-je capable d’affronter 

les défis qui se présentent à nous (à notre 

paroisse) ? Suis-je à la hauteur de ce que l’on me 

demande ? 

Ma responsabilité est parfois lourde vis-à-

vis de certains dossiers qu’il faut mener à bien. 

Mais je ressens une force qui m’aide à tenir. 

Aussi, j’ai cherché des textes dans la bible où le 

doute peut ébranler la force des hommes. J’ai 

trouvé ce passage du prophète Jérémie (ch 20, v. 

7 à 9) « tu m’as persuadé, Eternel, et je me suis 

laissé persuader, tu m’as saisi, tu m’as vaincu 

…. Si je dis : je ne ferai plus mention de lui, je 

ne parlerai plus en son nom, il y a dans mon 



 

 14 

cœur comme un feu dévorant qui est renfermé 

dans mes os… ». 

Jérémie témoigne de la difficulté que 

présente la foi, le fait de porter en nous quelque 

chose qui nous dépasse et qui parfois est mal 

reçu.  

Jérémie témoigne de la tentation qui est la 

sienne de fuir sa vocation de prophète. La réalité 

est parfois difficile, dit-il. 

Nous aussi, nous pouvons avoir la tentation 

de fuir nos responsabilités, de fuir les tâches, de 

nous trouver des excuses (je ne suis pas apte, je 

ne sais pas comment faire, je n’ai pas le temps, 

je suis trop jeune, je suis trop vieux, …que sais-

je ?). 

Cependant, Jérémie témoigne aussi de 

l’impossibilité qui est la sienne d’ignorer la 

vocation que Dieu lui donne. Elle est une force 

bien plus importante que n’importe quelle autre. 

 Lorsque nous doutons, rappelons-nous que 

Dieu nous appelle à prendre NOTRE place et 

nous promet de nous donner la force de la tenir. 

 « Aucune tentation ne vous est survenue 

qui n’ait été humaine, et Dieu, qui est fidèle, ne 

permettra pas que vous soyez tentés au-delà de 

vos forces ; mais avec la tentation, il préparera 

aussi le moyen d’en sortir, afin que vous 

puissiez la supporter. » (1 Corinthiens 10, v.13) 

Prions pour que DIEU nous donne la force 

de tenir notre juste place. 

 

 

 

 

 

Église catéchétique (dimanche) : Louange 10h / Culte et Activités : 10h30-15h00 

 

Dates Thèmes 
Horaires, 
Lieux 

Notes 
Notes pour la 
famille 

17/09/23 • Culte de 
rentrée 

• Culte du 
groupe « Foi » 

 • Ste Cène 

• Louange à 10h 

• Culte à 10h30  
Présentation des enfants, des parents Café-Parents 

Inscription au 
catéchisme 
2023-24 

 

15/10/23 Culte « Portes 
Ouvertes » 
Jeunesse : 
Séance 1 

Culte à 
10h 

• Repas partagé après le culte 

• L’animation sur l’église en Corée du 
Nord : Expliqué, Questions & Réponses  

Café-Parents 

Actes ch.2 ; 
ch.5 

29/10/23 Culte du groupe 
« Amour » 

 • Louange à 10h 

• Culte et activités à 10h30-15h  

 

4-
5/11/2023 

WE régional 
« Connexion » 
Jeunes 
(15-25 ans) 

Du sam. 
10h-au 
dim. 
15h30 

Thème : « Veillez, Priez, …Bougez » 
Contacts : Epudf RP 
Inscription : 
https://rp.epudf.org/evenements/jeunesse-
we-connexions-2023 

L’Abbaye de 
Notre-Dame de 
l’Ouÿe (91) à 
Dourdan. 

     

Vacances de Toussaint : du 21/10/23 au 06/11/23 (reprise lundi le 6 novembre) 
     

3-5/11/23 « Académie de 
Louange », (18- 
30 ans) 

 

 Contacts : Miji (Mission Jeunesse de l’Epudf) 

• Audrey (Epudf): Miji.email@gmail.com 

• Ryan (Epu EVJ) pour la Communication de 
Miji : rakotonindrainaryan91@gmail.com 

 

19/11/23 Culte 
d’Offrande  

10h • Louange à 10h 

• Culte et activités à 10h30-15h  
Café-Parents 

Actes ch.7-ch.8 

https://rp.epudf.org/evenements/jeunesse-we-connexions-2023/
https://rp.epudf.org/evenements/jeunesse-we-connexions-2023/
mailto:Miji.email@gmail.com
mailto:rakotonindrainaryan91@gmail.com
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10h30-
15h 

        Jardin biblique, K.T., G.D.J.  

Jeunesse : Séance 2 : Préparation de Fête de 
Noël des enfants 

03/12/23 Jeunesse : 
Séance 3  

10h 
10h30-
15h 

• Louange à 10h 

• Culte et activités à 10h30-15h  
        Jardin biblique, K.T., G.D.J.  
Jeunesse : Séance 3 : Préparation de Fête de 

Noël des enfants 

Café-Parents 

Actes ch.9-
ch.10 

17/12/23 Fête de Noël 
(JB, KT, GDJ 
présentation 
ensemble) 

 

10h30-
15h  

• Jardin biblique, K.T., G.D.J.  

• Fête de Noël : Présentation du spectacle et 
du message 

• Déjeuner 

• Distribution des cadeaux 

Fête de Noël 
Paroisse 

 

     

Vacances de Noël : du 23/12/2023 au 08/01/2024 (reprise lundi le 8 janvier 2024) 
     

25/12/23 Culte de Noël 10h30   

07/01/24 Jeunesse : 
Séance 4  

10h30-
15h 

Jardin biblique, K.T., G.D.J. Café-Parents 
Actes ch. 13.1-
ch15.35 

04/02/24 Accueil des 
nouveaux et 
des anciens 

10h 
10h30-
15h 

• Louange à 10h 

• Culte à 10h30  

• Tous les nouveaux et les anciens 

Animation à 
l’après-midi 

 

A retenir :  

• ATP : tous les 2èmes jeudis à 20h30 au temple 

• Réunion de prière : tous les 3èmes mercredis à 20h30 au temple 

 

 

 

 

 

 

 

 

Contact  Pasteure  Sook-Hee YOUN  

                   06.29.81.60.58 

        pasteurshyoun@gmail.com 

Comité de rédaction Nicole NICOLAS 

Mise en page Deuk-Gu YOUN 

Administration 

 

EPU E-VJ, 11 rue de la Juiverie, 91150 Étampes 

https://etampes.epudf.org/ 
 

 

mailto:pasteurshyoun@gmail.com
https://etampes.epudf.org/
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Sortez 
 

Jésus est celui qui sort et qui fait sortir. 

Il sort de la synagogue et il sort de Capernaüm. Il sort de sa fièvre 

la belle-mère de Simon,  

Du coup, on sort les malades pour les conduire à la rencontre de 

Jésus, et lui-même fait sortir les esprits mauvais hors de cette 

humanité dont, par leur savoir, ils ont pris le pouvoir « parce qu’ils 

savaient qu’il était… » (cf. Marc 1.24) 

Jésus sort de la ville, va dans un endroit désert, et quand Simon 

et ses amis sortent à leur tour pour se mettre à sa recherche, Jésus 

leur répond : « Partons ailleurs… afin que je proclame la Bonne 

Nouvelle, c’est pour cela que je suis sorti… » 

Jésus est Celui qui est sorti de Dieu, il est Celui qui sortira du 

tombeau. Il est temps de se lever. 

On va de la foule au désert, du feu de l’action au secret de la 

prière, de la renommée qui se répand à la solitude que Jésus recherche 

tandis que les démons savent qui est Jésus, et que les disciples le 

cherchent parce qu’ils ne savent pas. 

Sortir, se lever, ce ne sont pas des idées, ce sont des verbes. Il ne 

s’agit pas de mot abstrait, mais d’actes immédiatement possibles. La 

Bonne Nouvelle est liberté. Elle n’est pas une fièvre qui vous colle à la 

peau, qui vous tient et qu’il faut bien trainer. 

Il faut sortir de nos maladies de solitude et de bavardages qui 

nous empêchent de vivre et qui parlent d’autant plus fort qu’elles n’ont 

rien à dire. 

« Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que j’y prêche aussi, 

car c’est pour cela que je suis sorti » (Marc 1.39). 

 

Jean Debruynne 

D’après l’Évangile de Marc chapitre 1 versets 29-39 

 

 


